
 

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

das Schuljahr 2023/24 liegt nun hinter uns und wir melden uns, wie gewohnt, mit einem 

Rückblick. Es war, wie immer, ein ereignisreiches Schuljahr, das viele Herausforderungen für 

uns bereitgehalten hat, uns als Schulgemeinschaft und Schule aber an vielen Stellen nach 

vorne gebracht hat. 

Abitur und neue Schülerinnen und Schüler  

Wir freuen uns, dass das Abitur für unsere Schülerinnen und Schüler sehr positiv und für fast 

alle zugelassenen Prüflinge erfolgreich verlaufen ist: Rund 80 Schülerinnen und Schüler 

haben die Allgemeine Hochschulreife erworben, zusätzlich haben einige den schulischen Teil 

der Fachhochschulreife erreicht.  

Anfang Juni konnten wir 120 neue Märkerinnen und Märker begrüßen, die nach den 

Sommerferien die Schulgemeinschaft der Märkischen Schule in vier Klassen des Jahrgangs 

Fünf bereichern werden. 

Wir freuen uns, auch in den Jahrgangsstufen EF und Q1 nach den Sommerferien ca. 30 neue 

Schülerinnen und Schüler begrüßen zu dürfen. 

Schuljubiläum – 150 Jahre Märkische Schule 

Wir haben mit vielen kleinen und großen Aktionen das Jubiläumsjahr gewürdigt und wollen 

hier nur noch einmal kurz an den Herbstzauber, den Weihnachtsmarkt, die 150 Socken-

Aktion, die Wattenscheider Winterwoche und die Osteraktion der SV erinnern. Ausführliche 

Informationen finden Sie/findet ihr dazu wie gewohnt auf der Homepage. Hervorzuheben 

bleibt, dass unsere Schule seit Beginn des Schuljahres den Namen „Märkisches Gymnasium 

Wattenscheid“ trägt. 

Schulfahrt 

Nun ist es bald soweit. In der Schule laufen die Vorbereitungen auf Hochtouren. Vom 02.09. 

– 06.09.2024 sind wir dann mal weg! 

Die Schulgemeinschaft hat in den letzten Tagen noch einmal viel am Programm in Slagharen 

gearbeitet und die Wünsche der Schülerinnen und Schüler aufgenommen – wir freuen uns 

alle sehr.  

Wir bitten an dieser Stelle aber noch einmal dringend darum, alle Formulare innerhalb der 

angegebenen Frist zu bearbeiten und an die Lehrkräfte zurückzugeben. Eine Fahrt mit mehr 

als 900 Teilnehmern ist eine große Herausforderung für uns alle, die davon lebt, dass alle 

Beteiligten ihren Teil zum Gelingen beitragen. 

Wir weisen auch noch einmal darauf hin, dass es sicherlich sinnvoll ist, eine 

Reiserücktrittsversicherung abzuschließen, falls Sie keine andere haben. Unser Reiseveran-

stalter bietet neben vielen anderen Versicherungsunternehmen eine solche an, das Formular 

haben wir Ihnen an diese Mitteilung angehängt. 

  



 

Personal 

Wir konnten in diesem Schuljahr mit Frau Karabelen (Englisch, Geschichte), Frau 

Stambulachis (Sport, Biologie), Herrn Gruner (Englisch, Deutsch) und Herrn Haardt (Physik, 

Sport) vier neue Lehrkräfte einstellen.  

Herr Blöming und Herr Scheitler wurden zu Studiendirektoren ernannt. 

Im Laufe des Schuljahres haben fünf Referendarinnen und Referendare ihr Examen bei uns 

bestanden und im Mai haben wir eine neue Referendarin und drei neue Referendare 

begrüßt. 

Ende August wird Frau Thriskou in den wohlverdienten Ruhestand gehen. 

Bündelungsstufe 

In diesem Schuljahr war unsere Schule das einzige Gymnasium in Bochum, das mit der 

sogenannten “Bündelungsstufe” eine Einführungsphase angeboten hat. Wir durften ca. 70 

Schülerinnen und Schüler, die ihre Schullaufbahn an einem Gymnasium nach der SI, nach 

einem Umzug nach Bochum, nach einem Auslandaufenthalt oder für eine Wiederholung 

fortsetzen wollten, begrüßen. So kamen Schülerinnen und Schüler mit sehr 

unterschiedlichen Lernbiografien zusammen, was für sie selbst und alle Unterrichtenden 

eine Herausforderung darstellte. Mit dem Engagement aller Beteiligten gilt es weiterhin, auf 

das Ziel Abitur zuzusteuern. 

Aktueller Stand der Baumaßnahmen und Modernisierung an unserer Schule 

Wir freuen uns, Sie über den Fortschritt verschiedener Projekte an unserer Schule 

informieren zu können: 

Sporthalle und Nebenräume 

Die neue Sporthalle soll nun endlich im Juli fertiggestellt werden. Die neuen 

Unterrichtsräume für Musik und Kunst, der SV-Raum und die Mensa wurden nach unseren 

Vorstellungen geplant. Wir gehen allerdings davon aus, dass uns die neuen Räumlichkeiten 

erst ab dem zweiten Halbjahr zur Verfügung stehen werden. 

Außengelände 

Die Gestaltung des Außengeländes zwischen Mensa und SEKII-Schulhof macht große 

Fortschritte. Erfreulicherweise konnten viele unserer Wünsche bei der Umsetzung 

berücksichtigt werden, was zu einem sehr ansprechenden Ergebnis führt, soweit wir das mit 

dem Blick „von oben“ aus den Klassenräumen heraus beurteilen können. 

Oberstufengebäude 

In den Osterferien und danach wurde das Oberstufengebäude einer Renovierung 

unterzogen und erhielt einen neuen Innenanstrich. Als besonderes Highlight haben wir den 

Abiturienten eine Wandfläche zur Verfügung gestellt, auf der sie der Schulgemeinschaft eine 

bleibende Erinnerung hinterlassen werden. Das wollen wir von nun an verstetigen. 

Digitale Ausstattung 

Ein wichtiger Meilenstein wurde mit der vollständigen Ausleuchtung des Schulgebäudes 

durch das städtische WLAN erreicht. Zudem sind nun alle Klassenräume mit digitalen Tafeln 

ausgestattet, was die Möglichkeiten eines modernen und zukunftsorientierten Unterrichts 

erheblich erweitert.  



 

Grünes-Klassenzimmer 

Das im September fertiggestellte Outdoor-Klassenzimmer erfreut sich großer Beliebtheit 

und wird intensiv genutzt. Es bietet eine willkommene Alternative zum traditionellen 

Unterrichtsraum und ermöglicht, an der frischeren Luft in ganzer besonderer Atmosphäre zu 

lernen. 

Diese Verbesserungen tragen insgesamt wesentlich zur Modernisierung unserer Schule bei 

und schaffen eine angenehme Lernumgebung für unsere Schülerinnen und Schüler bzw. 

Arbeitsumgebung für uns Lehrkräfte. 

Schulentwicklung 

Schwerpunkt: Entwicklung des Konzepts des digital unterstützten Unterrichts 

Durch die o.g. Ausstattung unserer Schule mit digitalen Endgeräten, interaktiven Smartboards und 

einer flächendeckenden WLAN-Versorgung konnten wir das Ziel erreichen, digitale Lehr- und 

Lerninfrastrukturen zu schaffen, die sowohl Lehrkräfte als auch Schülerinnen und Schüler im 

Unterricht unterstützen.  

Im Anschluss daran wurde im letzten Schuljahr gemeinsam mit Vertreterinnen und Vertretern der 

Schülerschaft und der Eltern ein Konzept für den digital unterstützen Unterricht entwickelt, das im 

kommenden Schuljahr erprobt wird. 

Ausbildung von Medienscouts 

Unterstützend dazu wurden im vergangenen Schuljahr vier Schülerinnen und Schüler zu 

Medienscouts ausgebildet und werden im kommenden Schuljahr an unserer Schule erstmals ihre 

Arbeit aufnehmen. Diese speziell ausgebildeten Schülerinnen und Schüler sollen ihre Mitschüler im 

verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Medien unterstützen und beraten. Die Ausbildung der 

Medienscouts umfasst Themen wie Datenschutz, Cybermobbing und die kritische Bewertung von 

Informationen im Internet. Ziel ist es, eine sichere und kompetente Nutzung digitaler Medien zu 

fördern und die digitale Kompetenz innerhalb der Schulgemeinschaft zu stärken. 

Einsatz für mehr Bildungsgerechtigkeit: 

Das Projekt JUMBB (Junge Menschen beraten und begleiten) der Wübben Stiftung setzt sich für die 

Förderung der Bildungsgerechtigkeit ein, indem es gezielt Schulen in herausfordernden Lagen 

unterstützt. Wir freuen uns, dass unsere Bewerbung erfolgreich war und wir im Netzwerk von 

verschiedenen Schule neue Impulse für unsere Schulentwicklung erhalten. 

Aktionen 

Im vergangenen Schuljahr engagierte sich unsere Schule in verschiedenen Projekten zur Förderung 

demokratischer Werte und globaler Bildung: 

Ein Höhepunkt war sicherlich unsere Teilnahme am bundesweiten Aktionstag "#IchStehAuf – 

Schulen für Demokratie und Vielfalt" am 6. Juni. Gemeinsam mit über 1.700 anderen Schulen 

setzten wir ein starkes Zeichen für Demokratie und Vielfalt. 

Im Vorfeld der Europawahl haben wir traditionsgemäß den Polit-Talk durchgeführt und uns an der 

Juniorwahl beteiligt, einem Projekt zur politischen Bildung. Schülerinnen und Schüler ab 16 Jahren 

konnten in einer Simulation den Wahlprozess kennenlernen und ihre Stimme abgeben. Solche und 

weitere Aktionen führen zu lebhaften Diskussionen über politische Themen unter den Schülerinnen 

und Schülern. 



 

Unsere UNESCO-AG organisierte anlässlich des Welttags der Pressefreiheit am 3. Mai ebenfalls einen 

Aktionstag. Dabei setzten sich die Schülerinnen und Schüler kritisch mit der Bedeutung freier Medien 

auseinander und erarbeiteten Präsentationen zur Lage der Pressefreiheit in verschiedenen Ländern. 

Diese und viele weitere Aktivitäten trugen dazu bei, das Demokratiebewusstsein unserer 

Schülerschaft zu stärken und ihr Verständnis für globale Zusammenhänge zu fördern. 

Aber auch im MINT-Bereich war viel los: 

Beispielhaft sei hier der zweitägige MINT-Workshop am 21./22.06.2024 genannt, um Mädchen für 

MINT-Fächer zu begeistern. 17 Schülerinnen der Klassen 7 und 8 nahmen daran teil und 

experimentierten zum Thema "erneuerbare Energien". 

Die Teilnehmerinnen bauten und testeten Modelle wie Wasser- und Windräder, Solarautos und 

Wasserstofffahrzeuge mit hochwertigen Fischertechnik-Experimentierkästen. Der Workshop wurde 

von der Karl-Kolle-Stiftung finanziert und von COGNOS International organisiert, geleitet wurde er 

von einer Maschinenbauingenieurin der TU Dortmund.  Die Schule erhielt sechs Fischertechnik-

Baukästen für zukünftige MINT-Projekte. Ein Besuch im Frauenprojektlabor der FH Dortmund war als 

Folgeveranstaltung geplant. 

… und die Sportlerinnen und Sportler? 

Sporthelfer im Einsatz 

Unsere engagierten Sporthelfer leisten einen wertvollen Beitrag zum Schulleben: 

 Sie organisieren die Ausgabe von Spielgeräten in den Pausen, was für mehr Bewegung und 

Spaß auf dem SEKI- Schulhof sorgt.  

 Sie unterstützen den Sporttag an der Gertrudisschule und halfen bei der Durchführung 

verschiedener Aktivitäten. 

 Sie waren beim Sportabzeichentag der Stadt Bochum im Einsatz. 

Wie in jedem Jahr organsierte die Fachschaft Sport wieder die traditionellen Jahrgangstufenturniere 

zwischen den Klassen einer Jahrgangsstufe und darüber hinaus einen Spendenlauf zum 150jährigen 

Schuljubiläum, mit dem Ziel, als Klasse oder Kurs symbolisch 150 Runden für 150 Jahre 

Schulgeschichte zu laufen. Der Erlös soll die geplante Schuljubiläumsfahrt nach Slagharen im 

kommenden Schuljahr unterstützen. Der Lauf bildet den Höhepunkt der diesjährigen Projektwoche 

und soll ein starkes Zeichen für die Schulgemeinschaft setzen. 

… und die Musikerinnen und Musiker? 

Unser Schuljahr war geprägt von einer Vielzahl musikalischer Veranstaltungen, die das kulturelle 

Leben unserer Schule bereicherten und die Kreativität unserer Schülerinnen und Schüler fördern: 

Das traditionelle Jahresabschlusskonzert fand diesmal in der Probsteikirche statt und wurde dadurch 

noch einmal zu einem ganz besonderen Erlebnis. Es bot einen bunten Querschnitt durch die 

musikalischen Ensembles unserer Schule. Der Schulchor, das Orchester und verschiedene Bands 

präsentierten ein abwechslungsreiches Programm. 

In der Adventszeit verzauberten unsere Chöre gemeinsam mit dem Männergesangverein von Herrn 

Jansen die Zuhörer mit festlichen Klängen. Und bei der Wattenscheider Kulturnacht waren auch 

wieder viele im Einsatz! 

Zusätzlich zu Großveranstaltungen gab es regelmäßige kleinere musikalische Darbietungen, etwa 

beim Pausenhallenkonzert oder bei Schulveranstaltungen. Diese vielfältigen musikalischen 

Aktivitäten unterstreichen die Bedeutung der Musik in unserem Schulleben und bieten unseren 

Schülerinnen und Schülern zahlreiche Möglichkeiten, ihre Talente zu entfalten und Verantwortung 

zu übernehmen. 



 

SV-Arbeit 

Die Schülervertretung (SV) an unserer Schule leistet einen unschätzbaren Beitrag zur Gestaltung des 

Schullebens und zur Förderung der Demokratie und Mitbestimmung. Mit großem Engagement 

setzen sich die SV-Mitglieder und Vertrauenslehrkräfte für die Interessen und Anliegen aller 

Schülerinnen und Schüler ein. Besonders erfreulich ist die Wiederbelebung der SV-Workshops, die 

nun sogar eine Übernachtung in der Schule beinhalten. Diese intensive Arbeitsphase bietet den SV-

Mitgliedern die Möglichkeit, sich vertieft mit ihren Aufgaben auseinanderzusetzen, Projekte zu 

planen und als Team zusammenzuwachsen. Die Übernachtung in der Schule schafft dabei eine 

besondere Atmosphäre und stärkt den Zusammenhalt. Diese Initiative zeigt eindrucksvoll, wie ernst 

unsere Schule die Beteiligung und das Engagement der Schülerschaft nimmt und wie kreativ die SV 

bei der Gestaltung ihrer Arbeit vorgeht. Wir sind stolz auf unsere aktive und ideenreiche 

Schülervertretung, die einen wichtigen Beitrag zur Schulkultur und zur Entwicklung demokratischer 

Kompetenzen leistet. 

Internationale Schülerinnen und Schüler 

Die Beschulung internationaler Schülerinnen und Schüler in unseren Sprachförderklassen haben wir 

stets als unsere Aufgaben gesehen. In diesen speziell eingerichteten Klassen erhalten Kinder und 

Jugendliche mit geringen oder fehlenden Deutschkenntnissen eine intensive sprachliche Förderung, 

die es ihnen ermöglicht, schrittweise am Regelunterricht teilzunehmen. Unser engagiertes Team 

setzt dabei auf einen ganzheitlichen Ansatz, der neben dem Spracherwerb auch die kulturelle 

Integration und das soziale Miteinander fördert. Ziel ist es, ihnen nicht nur sprachliche Kompetenzen 

zu vermitteln, sondern auch das nötige Selbstvertrauen zu geben, um erfolgreich am Schulleben 

teilzunehmen und ihre Bildungsziele zu erreichen. Wir freuen uns daher sehr, dass sich die 

Schülerinnen und Schüler für unsere Schulgemeinschaft engagieren, indem sie z.B. den Hausmeister 

unterstützen oder die Fundgrube betreuen. Damit haben sie sich auch den tollen Wandertag in den 

Gasometer nach Oberhausen verdient! Dort tauchten die Schülerinnen und Schüler in die 

wunderbare Welt der Ozeane ein. Einfach ein tolles Gemeinschafts-Erlebnis zum Abschluss des 

Schuljahres!  

Fundgrube 

Und ganz zum Schluss: 

Eine Vielzahl von Dingen (vor allem Kleidungsstücke) sind während des Schuljahres liegengeblieben. 

Wir sammeln diese in einer Kiste am schwarzen Brett neben Raum 104. Die Schülerinnen und Schüler 

der Willkommensklasse haben sich die Mühe gemacht und die Fundstücke fotografiert und 

katalogisiert. Sie finden das Ergebnis auf unserer Homepage. Bitten holen Sie Ihre Sachen bis Ende 

August ab, danach werden wir Geeignetes spenden und alles andere entsorgen. 

 

Liebe Schulgemeinschaft, 

ein weiteres ereignisreiches Schuljahr neigt sich dem Ende zu, und es ist unmöglich, all die 

bemerkenswerten Momente, Leistungen und Aktivitäten in einem einzigen Bericht zu erfassen. 

Hinter jedem erwähnten Projekt, jeder Veranstaltung und jedem Erfolg stehen unzählige weitere 

Geschichten von Engagement, Kreativität und Zusammenarbeit. Über (fast) alles berichten wir auf 

unserer Homepage unter www.mgwat.de.  

Wir möchten betonen, dass jeder Beitrag zum Schulleben, ob groß oder klein, von unschätzbarem 

Wert ist. Von den stillen Helfern, die hinter den Kulissen wirken, bis zu den sichtbaren Akteuren auf 

der Bühne – jeder Einzelne trägt dazu bei, unsere Schule zu einem besonderen Ort zu machen. 

http://www.mgwat.de/


 

Ob es die zusätzlichen Stunden sind, die Lehrkräfte investieren, um Schülerinnen und Schüler 

individuell zu fördern, die Kreativität der Schülerinnen und Schüler bei Schulprojekten, das 

Engagement der Eltern bei Schulveranstaltungen oder die täglichen kleinen Gesten der 

Hilfsbereitschaft und Freundlichkeit – all dies verdient unsere Anerkennung und Dank. 

Auch wenn nicht jede Aktivität namentlich erwähnt werden kann, so ist doch jede einzelne ein 

wichtiger Teil des Gesamtbildes unserer lebendigen Schulgemeinschaft. Wir schätzen und würdigen 

alle Beiträge, die unser Schulleben bereichern und unsere Schule zu einem Ort des gemeinsamen 

Lernens, der Entwicklung und des Wachstums machen. 

 

Wir freuen uns über alles, was wir gemeinsam erreicht haben, und voller Vorfreude, wenn auch etwas 

erschöpft von den letzten anstrengenden Wochen, blicken wir auf das, was das kommende Schuljahr 

für uns bereithält. 

Nun stehen die wohlverdienten Sommerferien vor der Tür. Wir wünschen Ihnen und euch allen eine 

erholsame und schöne Zeit. Nutzen Sie/Nutzt diese Wochen, um neue Kraft zu tanken, spannende 

Erfahrungen zu sammeln und Zeit mit Familie und Freunden zu verbringen! 

Genießen Sie/Genießt die Freiheit vom Schulalltag und kehren Sie/kehrt im neuen Schuljahr mit 

frischer Energie und Motivation zurück! 

 

Wir freuen uns auf das Wiedersehen nach den Ferien, um gemeinsam in ein neues, aufregendes 

Schuljahr zu starten. 

 

Schöne Ferien und bis bald! Wir sind dann jetzt auch mal weg! 

 

Dr. Kerstin Guse-Becker  

für das Team des Märkischen Gymnasiums Wattenscheid 


